
 

 

Verbale Consiglio Direttivo n° 254 

Santhià, 22 dicembre 2010    

 

In data 22 dicembre 2010, presso l’Azienda Agrituristica Cascina Calliera di Cavaglià (BI) alle 

ore 10:30 regolarmente convocato si riunisce il Consiglio Direttivo A.P.A. con i seguenti 

Consiglieri presenti: 
Allevatore Qualifica Presente Assente 

BARBERIS FRANCESCO Consigliere  X  

CODA ZABETTA GUIDO Consigliere  X   

COTTINI MARCO Consigliere X   

BONGIANINO ANDREA Consigliere X  

MERCANDINO GIOVANNI Consigliere X   

TARELLO MASSIMILIANO Consigliere X  

NICOLELLO MARIO Consigliere X  

BLOTTO CESARE Presidente Sezione Frisona Ital. X   

BOZZO CARLA Presidente Sezione Bruna   X 

COGO MARIO Presidente Sezione Fec. Artificiale X   

MACCHIERALDO GIORGIO Presidente Sezione Ovi-Caprini   X 

PONDRANO DELMO Presidente Sezione Coniglicoltori X  

MARGARA EUSEBIO Presidente Sezione P.R.O. X   

RIGAZIO LIVIO Presidente Sezione Piemontese X   

FONTANELLA MARCO Presidente Sezione Equina   X 

RAMELLA PIETRO Presidente Onorario X   

FRANCISCONO NICOLAO Consigliere Onorario X   

Svolge le funzioni di Segretario il Direttore, Dr. Ermanno Raffo. 

 

Il Presidente legge l'Ordine del Giorno: 

 

1. Lettura ed approvazione verbali sedute precedenti; 

2. Esame dimissioni Vice-Presidente P.A. Andrea Bongianino; 

3. Riorganizzazione Sistema Allevatori; 

4. Personale A.P.A.; 

5. Assistenza Tecnica 2011; 

6. Manifestazioni Zootecniche 2011; 

7. Corsi Fecondazione Artificiale; 

8. Varie ed Eventuali. 

 

1. Lettura ed approvazione verbale seduta precedente  

Il Presidente incarica il Direttore di leggere i verbali delle sedute precedenti n. 252 del 29 

settembre 2010 e n. 253 del 18 ottobre 2010. 

Il Consiglio li approva all’unanimità. 

 

2. Esame dimissioni Vice-Presidente P.A. Andrea Bongianino 

Il Presidente incarica il Direttore di leggere la comunicazione con cui il Vice-Presidente 

Bongianino ha comunicato le sue dimissioni dalla carica di Vice-Presidente dell’A.P.A: di Biella e 

Vercelli. 

Il Presidente interpella Bongianino chiedendo se conferma le sue dimissioni dalla carica di Vice-

Presidente. 

Bongianino conferma le dimissioni e comunica altresì di rassegnare al consiglio la delega quale 

rappresentante dell’A.P.A: di Biella e Vercelli nell’assemblea A.R.A.P. 

Interviene nella discussione Pondrano richiedendo se bisogna obbligatoriamente procedere alla 

nomina di un altro vicepresidente. Coda Zabetta propone di procedere già in questo consiglio 

ad un’eventuale nomina sostituiva. 

Il Presidente segnala l’impossibilità di procedere alla nuova nomina in quanto non prevista 

all’ordine del giorno e si dichiara più propenso a mantenere un solo Vice-Presidente. 

Il Consiglio approva la proposta del Presidente. 



 

 

3. Riorganizzazione Sistema Allevatori 

4. Personale A.P.A. 

 

Il Presidente informa che l’Assemblea ARAP ha approvato il nuovo Statuto che assegna il ruolo 

di Associazione di primo grado all’ARAP in materia di Controlli Funzionali. 

Da parte AIA non c’è stata ancora l’attribuzione delle deleghe all’ARAP e si prevede che il 2011 

sarà l’anno di transizione, con l’auspicio che sia mantenuto il livello di finanziamento del 2010, 

così come è stato annunciato dal Presidente ARAP e dall’Assessore Regionale all’Agricoltura 

Claudio Sacchetto. 

Il Presidente segnala altresì che i tagli già effettuati sul 2009 e sul 2010 costringeranno a 

difficili decisioni in merito al personale amministrativo, in quanto i tagli sono stati effettuati, 

sentita la Commissione Nazionale di Monitoraggio sul Forfait, dal MiPaF per il 47% sulle spese 

di ufficio, mantenendo quasi inalterato l’importo destinato al personale di campagna. 

Bongianino ribadisce la sua contrarietà al progetto ricordando che il Veneto non ha aderito alla 

proposta AIA. 

Il Presidente ricorda che il Veneto è stata la prima Associazione ad approvare addirittura il 

vecchio Statuto A.I.A. che prevedeva la scomparsa delle APA sul territorio. Successivamente ci 

sono stati ripensamenti che hanno causato dissensi tra le APA venete e che hanno portato al 

commissariamento dell’ARA del Veneto, così come è stato annunciato nel corso dell’ultimo 

consiglio ARAP. Comunque attualmente la Lombardia e l’Emilia non hanno ancora aderito al 

progetto d regionalizzazione dei Controlli Funzionali. 

Interviene Cottini chiedendo se già a gennaio si procederà a tagli sul personale. Il Direttore 

risponde precisando che si è in attesa di conoscere gli importi definitivi per il 2011, poiché è 

prevista una riunione in ARAP a gennaio 2011 in cui probabilmente si avranno indicazioni più 

precise, dopo di che si convocherà un Consiglio. 

 

5. Assistenza Tecnica 2011 

Il Direttore informa che è stata inviata all’Assessorato all’Agricoltura della Regione la richiesta 

di rifinanziamento dell’ATZ, così come discusso nel precedente consiglio, ma non c’è stata 

ancora risposta. C’è stata altresì una proroga per le adesioni alla misura 114, per cui non si ha 

ancora il quadro definitivo dei programmi attuabili. 

Ci sono stati contatti con i Caseifici già seguiti dall’APA che sono disponibili a sostenere 

direttamente i costi attualmente parzialmente coperti dal PRATZ, inoltre dovrebbe, salvo 

ulteriori proroghe, diventare obbligatoria la predisposizione dei piani di autocontrollo per tutti i 

produttori di latte e quindi per l’APA si aprono importanti prospettive di ATZ specializzata. 

Il Consiglio prende atto. 

 

6. Manifestazioni Zootecniche 2011 

Il Direttore informa che nell’ambito dei finanziamenti provinciali sui P.O.P. sono state ancora 

previste le manifestazioni zootecniche a livello interprovinciale; invece per le mostre regionali 

attualmente non ci sono ancora finanziamenti sull’apposito capitolo, per cui si è in attesa di 

ulteriori informazioni. Pondrano informa che nel corso dell’ultimo Consiglio ARAP è stato 

assicurato il finanziamento soltanto per la mostra interregionale di coniglicoltura. 

Margara informa che, se finanziata, la mostra regionale della P.R.O. dovrebbe svolgersi a 

Biella, in via La Marmora, il 20 marzo 2011, data che potrà variare in funzione di eventuali 

elezioni politiche. 

Il Consiglio prende atto. 

 

 

7. Corsi Fecondazione Artificiale 

Il Consigliere Cottini propone, nell’ambito dei Corsi di F.A. che dovrebbero essere finanziati e 

realizzati in collaborazione con INIPA Piemonte nel corso del 2011, come specificato nel 

precedente Consiglio, di prevedere una parte specialistica per gli allevatori caprini, in quanto ci 

sono giovani che allevano capre in Valsesia e nelle zone prealpine che si sono dimostrati 

notevolmente interessati. 



Il Consiglio delibera all’unanimità l’attivazione dei due corsi di F.A., approvando nel contempo 

la proposta del Consigliere Cottini. 

Pertanto il corso che si svolgerà in Valsesia, a Varallo, presso la Comunità Montana, sarà per la 

Fecondazione Artificiale negli allevamenti caprini, il corso che si svolgerà a Biella, presso il 

Servizio Veterinario, sarà per la Fecondazione Artificiale negli allevamenti bovini.  

 

8. Varie ed eventuali 

 

8.1.   Impianto Fotovoltaico ed Uffici presso Centro Zootecnico 

 

Il Presidente informa il Consiglio che è pervenuto un ulteriore preventivo per la realizzazione 

dell’impianto fotovoltaico a Santhià, presso il Centro Zootecnico. 

La ditta è stata segnalata da Tarello Massimiliano in quanto ha realizzato un impianto sulla sua 

azienda. 

Intervengono alla discussione Bongianino, Coda Zabetta, Tarello, Nicolello, Rigazio e viene 

proposta l’istituzione di una commissione ristretta per l’esame dei preventivi tecnici ed 

economici sia del fotovoltaico che della realizzazione di nuovi uffici presso il Centro Zootecnico. 

La commissione risulta formata dai Consiglieri APA che ne hanno dato disponibilità: 

Barberis Francesco, Bongianino Andrea, Coda Zabetta Guido, Rigazio Livio. 

Il Consiglio approva all’unanimità. 

La commissione si riunirà in tempi brevi per l’esame dei preventivi già pervenuti e degli 

ulteriori che verranno trasmessi all’APA, per la verificare la possibilità di realizzazione 

dell’opera entro il primo semestre 2011. 

Il Consiglio prende atto. 

 

8.2.  Nuove adesioni 

 

Il Direttore illustra le richieste di nuove adesioni all’APA ed ai Servizi: 

 
Allevatore Comune Razza/Specie Socio CCFF A.T.Z. Anagr. 

Debernardi Mauro Mosso Grigio Alpina X X  X 

Robbiano Lucia Santhià Piemontese X X   

Il Consiglio all’unanimità approva 

 

Dopo di che nessun altro chiedendo la parola, la seduta del Consiglio si chiude alle ore 12:30. 

 

 

 

Il Segretario Il Presidente 

(Dr. Ermanno Raffo) (Sig. Francesco Barberis) 

 


